
职业化买手教育打造专业时尚买手 

 

专题发布时间：2006-11-9 15:36:51 来源：中赫时尚 

  日前，“中国时尚职业培训基地启动仪式”在北京 798 国际艺术区中赫时尚教学总部举行。吸引眼球的

除了“时尚职业培训”这几个字眼外，还有该校推出的培训项目：服饰陈列设计、家居陈列设计、时尚买手、

时尚编辑等，其中“时尚买手”培训以其新鲜的姿态备受关注。中赫时尚职业培训机构市场运营总监王岳颜

表示，近年来，根据他们接触国际、国内品牌的经验看，“时尚买手”的需求非常大，但真正能称得上职业

的时尚买手却非常少，“在专业院校还未开展相关课程前培养人才前，专业的职业培训走在了前面。” 

 

 

中赫时尚买手参加欧洲时装订货会的现场 

  系统课程才能培养专业买手 

 

  “如果我不在家，那么我一定在巴黎或者米兰；如果我不在那里，那么我一定在去往那里的路上……”

这话来自一位服装公司的时尚买手，也是各媒体常用来形容时尚买手生活状态的句子，虽然有些俗，但仍

能较为准确地反映出时尚买手的工作内容——经常来往于时尚胜地，为各品牌商等采购时尚货品。 

 

  据中赫时尚策划总监东炎表示，国内专业的时尚买手一直非常缺乏，时尚企业中原本应该由买手承担

的工作，现在很多都由品牌经理充当，虽然他们具备一定的买手应有的素质，但毕竟分工不同，难免不专

业；还有不少品牌代理商亲自充当买手，到各地淘买服饰，但完全凭经验做事，不了解流行趋势，往往让

他们拥有严重的库存问题；还有一些学艺术、设计出身的人，没有经过专业训练，虽然拥有艺术眼光，但



缺乏对数字的敏感和市场观念，无法对消费群体做整体的把握，而且由于他们之中有的只是自己开店、进

货，并非依托于企业、在品牌中运作，只能说具有买手行为，不能称为真正的职业买手。“专业的时尚买手，

必须依托于企业和品牌，同时具有艺术家的气质和商人的头脑。这样专业的买手，在国内缺得厉害。”东炎

表示。 

 

  尽管时尚买手需求量大，但由于行业和市场尚未成熟，目前只有少数培训机构在提供“时尚买手”培训，

而国内高校基本没有相关课程。如中赫时尚职业培训机构的买手课程中包括：买手与品牌运营、流行趋势

把握、采买策略、视觉营销等。除了把国外的课程打碎并融入中国特色的内容外，还会在课程中穿插举行

模拟订货会，给予学员一定的模拟货币，让他们亲自经历完整的采买过程，并得到老师的评估；教课老师

本身也是时尚买手，他们会从自己的工作出发，分享工作中的经验教训，给学员最直观的体验。 

  给市场把脉挑选最佳搭配是时尚买手的职责 

 

  具体来说，时尚买手的工作包括：在分析当地市场特点、消费者消费习惯、经费预算、消费前景等基

础上，进行时尚货品的选购采买，以及之后的货品陈列设计、销售情况分析、售后跟踪服务等。中赫时尚

职业培训机构市场运营总监王岳颜给记者举了个例子，一个品牌一季推出的服饰可能有上千种，时尚买手

就要根据服务市场消费者的身高、肤色、消费习惯等因素，挑选出在款式、风格、色彩、尺码等各方面适

合本国人的几百种服饰；即使为一个国家采买服饰，买手也会根据不同地域，挑选不同的服饰款式、风格

等；另外，上下装的搭配以及配饰品的采买等也要事先考虑好。否则，一旦买手估计失误，带来的将是庞

大的库存和损失。 

  时尚敏感与市场分析能力是时尚买手必备的条件 

 

  中赫时尚东炎介绍，时尚买手培训具有一定的专业门槛，现在参与课程的人员一部分是在职的品牌经

理，他们需要补充专业技能；另一部分是手上有资金并希望成为品牌代理商的人，他们也需要针对性的培

训；此外还有极少部分对时尚买手感兴趣的人士。“此类课程应该对前两者更适合，因为他们的目的性更强，

更容易理解课程内容，在毕业后也能迅速运用。”总之，他认为，时尚买手培训适合买手制企业品牌经理、

公司老板，或从事过时尚类商品采买工作，或其他时尚行业工作；希望有较好的时尚涵养和商业头脑，有

较好的时尚审美眼光，对时尚行业市场有一定的了解；对数字敏感，有较强的数字及报表分析能力。 

  选择买手职业更需要系统的职业规划 

 

  对于一些对时尚买手充满好奇并渴望尝试发展的年轻人，中赫时尚职业培训机构市场运营总监王岳颜

表示，如果一些年龄不大、刚从服装院校毕业的学生想做时尚买手，我们会告诉她不妨从陈列设计师入手，

慢慢进入这个行业。陈列设计师是个很好的平台，平时的工作和品牌、市场、销售等联系密切，对产品有



着深入地了解，在工作中也常和买手不断交流，将来转成“时尚买手”较为容易。如果你完全没有相关经历，

我们建议你两条腿走路，一方面进修艺术专业，这是成为时尚买手必要的条件，另一方面不妨先学习陈列

设计，了解行业、市场，并争取去服装类企业实习实践。即使成为时尚买手，进一步的进修还是很有必要

的，除了看书外，欧洲有一些专门讨论时尚买手的网站、博客，不妨看看，还可以经常回到培训的学校充

电。 

  职业买手的心声：注重潮流又要关注市场 

 

  Nada，女，中赫时尚 06 买手专业毕业生，现任某国际品牌中国区买手  

 

  我学习时尚买手课程的目标很明确，那就是代理国际品牌服装。未来消费市场是一个时尚品消费急剧

膨胀的市场，好的品牌服装如今在国内拥有着很好的发展前景，这也正是我的兴趣所在。 

 

  选择培训时，我看重课程的针对性、实用性以及其他帮助和服务。我认为要成为时尚买手，参加此类

专业培训是必要的，比如代理服装品牌，不是拿钱买回一些产品就万事大吉。而是要全盘地考虑市场需求、

品牌和市场定位，甚至选择店面的位置都是一种学问。而且如今很多代理商都避免不了库存积压或者品牌

经营失败，他们同样需要学习。 

 

  培训中，对我印象最深刻的是对国际流行和国际买手运作方式的详细讲解。学习时尚买手绝对不是学

习一种方法或者技巧，不存在一劳永逸的方法。潮流和时尚总在变化，而买手作为潮流顶端的人更加应该

富有变化，而这其中又需要揣摩不同消费者的心思与受众的情感，最重要的是还不能忽略创造价值和利润。

实在是一项综合心理学、美学、环境空间设计、视觉营销等方方面面的职业。 

 

  我觉得如今已经成为代理商或者正要准备代理品牌的朋友都很适合这样的课程。很多朋友都拥有不错

的经济基础，却找不到自己有兴趣的事业，我认为时尚买手很适合他们。时尚买手可以把闲置的资金用于

良性的投资，把自己的品位和成就感分享给其他人。 

 


